
 Beschlussvorlage 
 

Seite 1 von 3 
 

GrfA/095/2019 

 I. Vorlage  

 
Beratungsfolge - Gremium Termin Status 

Bau- und Werkausschuss 03.04.2019 öffentlich - Kenntnisnahme 

 
 

Vorlage zum Antrag der Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 27.03.2019 
- Sachstand der Laufbahnsanierung am Hans-Lohnert-Sportgelände 

 
Aktenzeichen / Geschäftszeichen 
 

 
 

Anlagen:  

 

 

Beschlussvorschlag: 
 
Kenntnisnahme 
 
 
 

 
Sachverhalt: 
 
Das Baureferat berichtet zum Sachstand der Laufbahnsanierung am Hans-Lohnert-
Sportgelände folgendes:  
 
Der Bau- und Werkausschuss hat mit Beschluss vom 10.10.2018 die Projektgenehmigung für 
eine Erneuerung der Laufbahn an der Hans-Lohnert-Sportanlage mit einer vierbahnigen 100-m-
Laufbahn und einer vier-bahnigen Rundlaufbahn mit einem Gesamtvolumen von 435.000 € er-
teilt. Gleichzeitig wurde beschlossen, dass die Ausführung so baumschonend wie möglich er-
folgen soll. Die Verwaltung wurde zudem beauftragt, den Förderantrag bei der Regierung von 
Mittelfranken einzureichen. 
 
Im Vollzug des Beschlusses wurde die Unterlagen zum Förderantrag am 14.11.2018 an die 
Kämmerei übersandt und die Leistungsphase 5 (Ausführungsplanung) begonnen. 
 
Im Rahmen der für die Ausschreibung notwendigen Voruntersuchungen wurden einmal in 
Handarbeit die Wurzeln der Bäume freigelegt, um die Wurzelverläufe festzustellen. Zum ande-
ren wurde der bestehende Sportbelag (Tennenfläche) beprobt. 
 
Es hat sich bei diesen beiden Untersuchungen zwei Sachverhalte ergeben, die einen reibungs-
losen Ablauf des Bauvorhabens stören: 
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1. Die Tennenfläche ist stark schadstoffbelastet und kann nicht ohne Weiteres ausgebaut 
und entsorgt werden. Zudem muss gewährleistet sein, dass die Nutzer der Sportanlage 
bereits jetzt einer Schadstoffbelastung durch Verwehungen u. ä. ausgesetzt sind. 

2. Die Wurzeln der am Rande der Laufbahn stehenden mächtigen Eichen verlaufen wider 
Erwarten und für die Baumart untypisch unmittelbar an der Oberfläche und reichen in 
nur geringen Tiefen weit in die bestehende Laufbahn hinein. 

 
Um die Nutzer bis zum Beginn der Baumaßnahme keiner möglichen Schadstoffaufnahme aus-
zusetzen, wurde zum 31.03.2019 die gesamte Laufbahn mit Baufolie abgedeckt und mit Sand-
säcken beschwert. Dadurch ist zumindest das innenliegende Rasenspielfeld weiterhin für den 
Schul- und Vereinssport zu nutzen. 
 
Die in dieser Form nicht vermuteten Wurzelverläufe machen es aus heutiger Sicht schwer, die 
beschlossene vier-bahnige Variante bei der Rundlaufbahn umzusetzen. 
 
Nach endgültiger Vorlage des Schadstoffgutachtens und Ermittlung der Entsorgungskosten wird 
das Baureferat/Grünflächenamt erneut in die Entwurfsplanung einsteigen und dem Bau- und 
Werkausschuss eine Tekturplanung zur Projektgenehmigung vorlegen. 
 
 
Finanzierung: 
 

Finanzielle Auswirkungen jährliche Folgelasten 

  nein  ja Gesamtkosten       €  nein  ja       € 

Veranschlagung im Haushalt  

  nein  ja Hst.       Budget-Nr.       im  Vwhh  Vmhh 

wenn nein, Deckungsvorschlag:  

 
 
Beteiligungen  
 
 

 II. BMPA / SD zur Versendung mit der Tagesordnung 
  
 III. Beschluss zurück an Grünflächenamt 

 
 
Fürth, 02.04.2019 
 
 
 
gez. Lippert 
__________________________ 
 

Unterschrift der Referentin bzw.  
des Referenten 

Grünflächenamt 
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Folgende Beratungsergebnisse sind vorhanden: 
 
Ergebnis aus der Sitzung: Bau- und Werkausschuss am 03.04.2019 
Protokollnotiz: 
 
 
Beschluss: 
 
 
Beschluss:      
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